
241/2012 

REUNION DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS 

Día 1 de junio de 2012 

  

La reunión inició a las  12:25 PM 

Orden del día 

1. Lista de Asistencia. 

2. Distribución de las Clausulas de Monto Fijo. 

3. Procesos de Elección de Delegado y Subdelegado 2012-2013. 

4. Balance de la Revisión Salarial 2012. 

5. Problemática de las Delegaciones 

5.1) Becas Hijos 
5.2) Robos DIPA. 
5.3) Bono de Quinquenios. 
5.4) Violaciones de Clausula de Jubilación. 
5.5) Propuesta de la Delegación de Física. 
 

6. Asuntos Generales. 

6.1) Acuerdos del CGH. 
6.2) ABC, y Movimiento yo soy 132. 
6.3) Violación al CTT. 

      

Con quórum Legal de 28 delegaciones, el secretario general da inicio a la 

reunión del CGD. 

1. Asistieron las Delegaciones de: Arquitectura, Agricultura, Bellas Artes, 

Contabilidad, CS Químico Biol. Derecho, DICTUS, DIFUS, DIPA, Economía, 

Enfermería, Física, Geología, Ing. Civil y Minas, Ing. Industrial, Lenguas 

Extranjeras, Sociología y A.P, Ing. Química, Polímeros y Mat, Psicología y 

C.C., Unidad Caborca, Unidad Caborca CEA, Unidad Caborca CS Sociales, 

Unidad Caborca FMI, Unidad Navojoa CEA, Unidad Navojoa CQBA, , Unidad 

Navojoa FMI, Unidad Nogales. Unidad Cajeme. 

No Asistieron las Delegaciones de: Deportes, Historia, Maestría en 

Administración, Medicina, Trabajo Social, Unidad Santa Ana, Unidad Navojoa 

CS Sociales. 

 



2. Distribución de las Clausulas de Monto Fijo. 

El secretario general Jorge Rountree presenta una propuesta hecha por el 

comité ejecutivo, y el secretario de trabajo y conflictos Sergio Barraza Félix la 

fundamenta dando una explicación de ello: 

En esta revisión obtuvimos el 2% de nomina tabular de los académicos. El 2% 

se aplica sobre  lo que la universidad utiliza como monto total, para pagar los 

salarios tabulares de todos los académicos en el año. 

El monto de $7´959,573.00 se tiene que repartir en las diferentes cláusulas del 

contrato que son de monto fijo. La clausula mas importante  es la de 

DESPENSA y se ha incrementado anualmente. En el año 1999 es menor a 

$400 pesos y en el 2011 se incrementó a $1730 pesos que es lo que tenemos 

actualmente. A continuación se presentará una tabla: 

La propuesta de distribución de cláusulas de monto fijo 

CLAUSULA CONCEPTO CLAUSULA 
ACTUAL 2011 

PROPUESTA DE 
CÓMO 

QUEDARIAN 

MONTO QUE SE 
REQUIERE PARA 

HACER ESE 
INCREMENTO 

121.10 DESAPENSA $1,730.00 $1,900.00 $5´234,300.00 

139 AHORRO $400,000.00 $410,000.00 $240,000.00 

148 SGMM $2´376,164.00 $3´326,164.00 $950,000.00 

164 BECAS HIJOS $2´909,464.00 $3´326,164.00 $400,000.00 

208 EVENT. ACAD. $967,000.00 $1´167,000.00 $200,000.00 

209 LOCAL $2´392,461.00 $3´327,734.00 $935,000.00 

 TOTAL   $7´959,573.00 

 

El delegado de la unidad Navojoa de CQBA Anselmo Sierra Félix pregunta por 

el  local del sindicato en la unidad Navojoa ¿que pasa con esos locales, porque 

no se le ha apoyado? 

El secretario de trabajo y conflictos Sergio Barraza le responde que con ese 

recurso se podría concluir en el local de la unidad centro y pudiera liberar 

recurso para que en el próximo año se beneficiaran los locales de las unidades 

foráneas. 

La delegada de la unidad Navojoa CEA Lourdes Valenzuela Díaz comenta que 

todavía hay 2da y 3ra etapa para el local en Hermosillo y es muy difícil y 

complicado terminarlo y su propuesta es que se destine un poco de este dinero 

para los locales foráneos. Ya que el local en Navojoa se encuentra en una zona 

habitacional donde hay mucho vandalismo y los maestros se sienten inseguros. 

Si se proyecta una  primera etapa para el local de Navojoa, de pérdida nos 

serviría  para usarla en los festejos, de la otra forma no sirve para nada mas 

que para actos vandálicos. Lo mismo opina el delegado de Navojoa FMI 

Armando Valenzuela Valdez agrega que los edificios nunca se terminan y le 



gustaría que se le aportara al local de Navojoa. Existe un proyecto con el rector 

y él se comprometió de manera verbal y hasta ahorita no ha cumplido. 

El subdelegado de matemáticas Martín Eduardo Frías Armenta trae dos 

propuestas de su delegación. La primera es que la cláusula 209 de local 

$2´392,461.00 esa cantidad pase a despensa y la segunda que la delegación 

pide la destitución del delegado de matemáticas el maestro Pablo Ibarra 

Sagasta. 

El secretario general Jorge Rountree Cons comenta que lo fundamental es 

definir la despensa y de ahí, una vez definido sobra una cantidad y hay 

propuestas como las que proponen las delegaciones de Matemáticas y Física 

están ya contempladas y lo de los asuntos de los locales se puede redefinir y 

reajustar las cantidades que se están planteando y generar la certeza del 

apoyo a los locales foráneos de Navojoa y Caborca. Siempre y cuando se 

deben tener el proyecto y las necesidades del local. Por la premura y lo 

fundamental es que quede definido el monto que se le va a destinar a la 

despensa. 

El delegado de sociología Miguel Castellanos Moreno propone que lo que se 

aumente a despensa se aumente en proporción igual al local. No se le hace tan 

importante un local como lo que se percibe en dinero. 

El secretario de trabajo y conflictos Sergio Barraza Félix responde que no es 

posible destinar lo que la delegación de matemáticas propone, lo del 

mantenimiento local,  por que ya este Consejo General de Delegados aprobó 

que este monto se va a utilizar para el local en la segunda etapa que ya inició, 

se iba a empezar a utilizar dinero del fondo mutualista y que cuando se 

entregara el dinero se iba a regresar y la propuesta no procede. Claro que es 

más importante la despensa que el local sindical y nadie lo puede negar, pero 

no es posible igualar  porcentajes por que estamos hablando de bases muy 

distintas. La  propuesta es que se apruebe esta idea y que en la comisión de 

vivienda que se redefina unas partidas para los locales foráneos. 

El delegado de matemáticas Pablo Ibarra Sagasta comenta y apoya lo que dijo 

el maestro Sergio Barraza opinando que seria un error detener la construcción 

del nuevo local porque ya está a punto de concluir y que es un compromiso 

establecido por el CGD.    

El delegado de sociología Miguel Castellanos Moreno argumenta que lo que el 

dijo es que sea proporcional, que se aumente uno y también que se aumente al 

otro, darle prioridad a la despensa no es darle la espalda a lo colectivo, un 

edificio es un edifico y tenemos un local,  estrecho, pero lo tenemos. El STAUS 

comenzó en un cubículo y aun así operaba, entonces digo es 

desproporcionado lo que se le esta aumentando al local en comparación a 

despensa. Y pide que quede asentada en el acta y que se vote su propuesta. 



La delegada de la unidad Navojoa CEA Lourdes Valenzuela Díaz agrega que 

ya se tiene dos propuestas, la primera del comité ejecutivo donde se deben de 

reunir las foráneas para ver sobre las necesidades y proyectos de los locales y 

la segunda la que propuso el maestro Miguel Castellanos, que se haga la 

votación. 

A continuación el secretario general Jorge Rountree Cons pone a votación las 

siguientes propuestas: 

1.- los compañeros(as) que estén por aprobar la propuesta realizada por el 

comité ejecutivo con el agregado de que el rubro específicamente 

mantenimiento del local se reajusta en una reunión con la comisión de vivienda, 

con la información pertinente de los locales de las unidades de Navojoa y 

Caborca. Manifiéstelo levantando su mano: 

23 a favor           3 abstenciones 

2.- Los compañeros(as) que estén por aprobar porque se incremente 

igualmente proporcional el rubro de despensa y el rubro de mantenimiento de 

local, en consideración a esos rubros no al fondo general. Manifiéstelo 

levantando su mano: 

1 a favor                 3 abstenciones 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

3. Procesos de Elección de Delegado y Subdelegado 2012-2013. 

El secretario de organización Luis Felipe Larios Velarde presenta una 

propuesta de comisión electoral y de calendario de elección  de delegados 

2012-2013. De acuerdo a los estatutos el artículo 87 se refiere que el proceso 

de elección delegado y subdelegado corresponde a una convocatoria anual. A 

continuación se presenta la propuesta: 

Convocatorias 

FECHA DE 
PUBLICACIÓ

N DE 
CONVOCATO

RIA 

DELEGACIÓN 
FECHA 

LÍMITE DE 
REGISTRO 

DE 
ASPIRANT

ES 

FECHA DE 
VOTACION

ES 

LUNES 04 
JUNIO 

Navojoa: Ciencias Sociales, Cs. Económico-Administrativas, Física, 
Matemáticas e Ingeniería,Ciencias Químico-Biológicas y Agropecuarias. 
Caborca: Cs. Económico-Administrativas, Ciencias Sociales, Física, 
Matemáticas e Ingeniería yDelegacion Caborca. 

Cajeme 

Santa Ana 

y Nogales. 

Lunes 11 
de junio 

Martes 12 
de junio 

DICTUS, Letras y Lingüística, Bellas Artes, Ingeniería Industrial, Ingeniería 
Civil, PSICOM, Física, Cs. Químico-Biológicas 

Miércoles 
13 de junio 

Jueves 14 
de junio 

LUNES 11 DE 
JUNIO 

Lenguas Extranjeras, Arquitectura, Sociología y Admon. Pública, Ingenieria 
Química y Metalurgia,Polímeros, DIFUS, Historia, Derecho, Maestría en 
Administración. 

Lunes 18 
de junio 

Martes 19 
de junio 

Geología, Trabajo 
Social, Enfermería, Economía,Matemáticas, Contabilidad, Deportes, Medicina,
DIPA, Agricultura y Ganadería. 

Martes 19 
de junio 

Miércoles 
20 de junio 

MARTES 19 
DE JUNIO 

Segundas Convocatorias: 

  Historia y Antropología 

  Matemáticas 

  PSICOM 

  

Lunes 25 
de junio 

Martes 26 
de junio 

 

  

 

 

 

 

 

http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/NAVOJOA.CS.SOCIALES.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/NAVOJOA.CEA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/NAVOJOA.FMI.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/NAVOJOA.FMI.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/NAVOJOA.QBA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/CABORCA.CEA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/CABORCA.CS.SOCIALES.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/CABORCA.FMI.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/CABORCA.FMI.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/CABORCA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/CAJEME.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/SANTA%20ANA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/NOGALES.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/dictus.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/LETRAS.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/BELLAS%20ARTES.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/ING.%20INDUSTRIAL.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/ING.%20CIVIL.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/ING.%20CIVIL.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/PSICOLOG%C3%8DA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/F%C3%8DSICA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_04_junio/CS.%20QU%C3%8DMICO%20BIOL%C3%93GICAS.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/LENGUAS%20EXTRANJERAS.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/ARQUITECTURA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/SOCIOLOG%C3%8DA%20Y%20A.P..doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/ING.%20QU%C3%8DMICA%20Y%20MET..doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/ING.%20QU%C3%8DMICA%20Y%20MET..doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/POL%C3%8DMEROS%20Y%20MAT..doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/DIFUS.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/HISTORIA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/DERECHO.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/MAESTR%C3%8DA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/MAESTR%C3%8DA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/GEOLOG%C3%8DA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/TRABAJOSOCIAL.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/TRABAJOSOCIAL.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/ENFERMER%C3%8DA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/ECONOM%C3%8DA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/MATEM%C3%81TICAS.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/CONTABILIDAD.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/DEPORTES.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/MEDICINA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/DIPA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/lunes_11_junio/AGRICULTURA.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/miercoles_20_junio/HISTORIA%20Y%20ANTROP..doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/miercoles_20_junio/MATEM%C3%81TICAS.doc
http://www.staus.uson.mx/eleccion_delegados%202012/miercoles_20_junio/PSICOLOG%C3%8DA%20Y%20C.C..doc


Y la propuesta para conformar la  comisión electoral es la siguiente y tomando 

en cuenta los requisitos de los estatutos. 

 

 

 



El secretario general Jorge Rountree Cons comenta que el proceso de 

delegados y subdelegados se tiene que recalendarizar por el proceso de 

huelga, es por esto que ya no coincidan las fechas con las que se proponen 

con las fechas establecidas en el estatuto, pero tenemos como organismo que 

resolver esta situación. Posteriormente se va votar dicha propuesta: 

1.- Los delegados(as) que estén por aprobar la propuesta de recalendarización 

del proceso de elección de delegados subdelegados para el periodo 2012-2013 

sírvanse manifestándolo levantando la mano. 

25 a favor               0  en contra                    0   abstenciones 

2.- Los delegados(as) que estén por aprobar la propuesta para la conformación 

de la comisión electoral delegados 2012-2013 y se suman  los maestros: 

Ignacio Cruz López de Derecho, Jesús Faustino Moran Moreno del Difus, 

Alejandro Moreno del Castillo de Agricultura, Luis Rentaría Guerrero sustituye a 

Noemí Haro Velarde de Economía, Marcela Padilla Langure de Enfermería y 

Carlos Anaya Eredias de Ingeniera Industrial. Sírvanse manifestándolo 

levantando la mano. 

24 a favor               0  en contra                    1   abstenciones 

4. Balance de la Revisión Salarial 2012. 

El secretario general Jorge Rountree Cons nos presenta una copia del 

documento firmado para el levantamiento de huelga del 16 de mayo de 2012, 

este documento no es el convenio de revisión salarial. Aquí se establece dos 

cosas importantes: en la clausula 3ra se establece el pago de los salarios 

caídos y en la cláusula 4ta se establece que sigue el trabajo de las violaciones 

pendientes del proceso. donde se tiene un avance y se hará un informe de ese 

documento de manera puntual para revisarlo. También se  entregó un 

documento preliminar para un balance de la revisión 2012 para revisarlo y 

analizarlo en el próximo CGD. Algunas de las intervenciones comentaron de 

hacer un foro de discusión y  se podemos hacerlo a partir del documento. Mi 

propuesta es no abordar este punto porque nos llevaría mucho tiempo, mejor 

llevárselo y que se  enriquezca para analizarlo y traer algo mas consensuado. 

 El secretario general comenta acerca del informe del uso del fondo de 

resistencia diciendo que es algo que el sindicato debe de abordarlo  también 

como parte del balance en el sentido de generar alguna idea de reglamentación 

de todo esto, porque la manera que estamos operando los procesos de 

estallamiento de huelga, no permiten tener asegurado el recurso para plazos 

mas largos que el que tuvimos. Si se hubiese complicado o alargado el periodo 

de huelga, tendríamos problemas económicos muy serios. Se habló con el 

personal de la caja de ahorro que dado el caso que esto se alargara, 

tuviéramos la oportunidad de pedir un préstamo de hasta un millón de pesos, 



pero afortunadamente no se utilizó. Por eso es muy necesario meter a 

discusión este tema. 

Se les está entregando un documento muy extenso sobre los gastos de huelga 

y esto es para que se lo lleven, lo analicen y en el próximo CGD de aborde el 

tema. 

El delegado de matemáticas Pablo Ibarra Sagasta hace una pregunta sobre el 

pago de los guardias, indicando que porque se les pagaba si es 

responsabilidad de cada delegación y eso no se me hace justo. Además si en 

otras delegaciones como en la ECA había demasiada gente y en la entrada 

principal se había estado batallando con compañeros y algunos no asistían, 

tendríamos que valorar algunas cosas para que en la próxima huelga o toma 

de instalaciones no suceda lo mismo. 

El secretario general Jorge Rountree Cons responde que el CGH dio el voto de 

confianza a la comisión de organización y ahora no dicen que no están de 

acuerdo. La delegada de Navojoa Lourdes Valenzuela Díaz comenta que se le 

dio el voto de confianza a la comisión y respetar el trabajo que hicieron los 

compañeros. Ahora nos toca llevarnos el documento para analizarlo y 

retomarlo en el próximo CGD. Agrega que se hicieron las cosas que determinó 

orgánicamente el sindicato, y por eso se debe analizar el balance y el sindicato 

tiene que reglamentar como usar el fondo de resistencia 

. 

5. Problemática de las Delegaciones 

5.1) Becas Hijos:  

La delegada de la unidad Navojoa CEA Lourdes Valenzuela Díaz comenta que 

los maestros de su delegación están muy molestos porque todavía no se les 

resuelve el pago de las becas hijos y ya no sabe que responderles. El delegado 

de Navojoa Armando Valenzuela comenta lo mismo y dice que en todas las 

delegaciones de la unidad Navojoa tienen el mismo problema del pago de las 

becas hijos. 

La secretaria de asuntos académicos Nora Sandoval Inda comenta que ya se 

les entregó los 106 expedientes al área de prestaciones de Recursos Humanos 

de la Universidad de Sonora y agrega que lo están analizando con lupa cada 

expediente detalle a detalle.  

El delegado de Navojoa Armando Valenzuela agrega que al preguntar que 

pasa con lo de las becas, ellos comentaron que deben de llevar todas las 

firmas de la comisión de becas y al parecer no llevaba todas, ni siquiera mi 

firma ya que estoy en la comisión de becas hijos. La maestra Nora Sandoval 

Inda le responde que no eran necesarias que llevaran todas las firmas, ya que 



el oficio se hizo de un momento a otro y con que se tuvieran la mayoría de las 

firmas y con esas firmas el documento es oficial. 

El secretario general Jorge Rountree Cons comenta que se reúna la comisión 

de becas el día lunes 4 de junio de 2012 con prestaciones sociales de la 

universidad y que allá vayan y arreglen todos los puntos y plantearle a la 

universidad que la reunión no se va a acabalar hasta que se resuelvan. 

El delegado de la unidad de Nogales Isidro Manzano Torres agrega que en el 

caso de nogales, que faltaron por pagar unos cheques  de la 2da etapa y que si 

la comisión se va a reunir que lo vean de una vez.  

5.2) Robos DIPA. 

El delegado del DIPA Rafael Canett Romero comenta que en la pasada huelga 

el DIPA fue una de las delegaciones donde robaron, hubo destrozos de 

muebles, puertas etc.  Y se lograron recuperar. Antes de la huelga hubo otro 

robo y hace dos días se volvió a cometer este hecho, robándose algunos 

materiales. Nosotros creemos que fueron las mismas personas. 

Las autoridades ni siquiera se han acercado  al lugar de los hechos y los 

compañeros maestros están muy enojados y se redactó un documento dirigido 

al jefe del departamento Dr. Armando Burgos Fernández: los académicos del 

DIPA le solicitan e invitan a quienes son responsables de la seguridad y 

vigilancia de la Universidad de Sonora a su dirección y del departamento DIPA, 

para que atiendan un dialogo con los académicos. Quienes fueron víctimas de 

la violencia y robo de sus herramientas de trabajo como también a equipo de 

cómputo y en cubículos la noche del miércoles 30 de mayo de 2012. Por 

segunda ocasión y en menos de un año han sido victimas de hechos 

vandálicos y de robo. Solicitan que se atienda y del solución a sus  peticiones 

para poder trabajar en un ambiente confiable. También solicitan que el 

sindicato tome cartas en el asunto. 

El secretario general Jorge Rountree Cons comenta que en la pasada huelga 

los robos ocasionados en Derecho, Economía, DIPA, fueron hechos utilizando 

la tarjeta, y muchas personas no saben que al abrir una puerta, utilizando la 

tarjeta esta tiene un chip y cuando se usa se registra en una base de datos 

donde aparece la persona a quien fue entregada la tarjeta. Afortunadamente de 

entre estos hechos no hay ningún académico involucrado y al parecer hay 

gente detenida trabajadores y con muchos años laborando aquí en la 

universidad 

5.3) Bono de Quinquenios. 

El secretario de trabajo y conflictos Sergio Barraza Félix comenta que se les 

envió en correo a los maestros informándoles que el miércoles 6 de junio del 

año presente se les va a pagar el bono de los quinquenios. 



5.4) Información de Seguros de Gastos Médicos Mayores. 

La secretaria de previsión social Mónica Preciado Sánchez informa de SGMM 

se aumentó a 38 pesos quincenales y todos los que vayan a ingresar a partir 

del 21 de mayo de 2012 al 15 de noviembre se les cobrará como 

independientes. Y por ultimo se les agradece a todos los maestros (as) que han 

actualizado los datos de seguro de vida y fondo mutualista y los compañeros 

que no lo han hecho favor de recordarles. 

 

5.5) Violaciones de Clausula de Jubilación. (Se retiró el punto) 

 

5.6) Propuesta de la Delegación de Física. 

La subdelegada de Física Margarita Franco Ortiz comenta que el pasado 25 de 

mayo del año presente la delegación hizo una junta delegacional y llegaron a 

tres acuerdos: 1ro.- que se dé a conocer en la página del STAUS y de manera 

electrónica el documento que se firmó ante la JLCA como acuerdo del 

levantamiento de huelga. 2do.- que el comité ejecutivo realice un documento de 

análisis y balance de lo que ocurrió en la pasada huelga. 3ro.- que la secretaria 

de finanzas de a conocer un informe detallado de la distribución y destino de 

los recursos económicos. 

6. Asuntos Generales. 

6.1) Acuerdos del CGH. (Se retiró el punto) 

 

6.2) ABC, y Movimiento yo soy 132. (Se retiró el punto) 

 

6.3) Violación al CCT del DIFUS. 

El subdelegado de DIFUS Rodolfo Bernal Hernández comenta que imparte 

clases en agronomía y de acuerdo al contrato colectivo de trabajo se debe de 

pagar un bono extra cuando se da clases a distancia y el jefe del departamento 

manda un oficio pidiendo que se pague este bono y hasta la fecha no tenemos 

razón de ello. “Lo que voy hacer es hacer un artículo y este lo voy hacer 

público, es una denuncia a la universidad y se va a exigir que se me pague por 

todo el semestre para que se entere todo el mundo”. El secretario general 

agrega que se haga desde el sindicato como instancia. 

 



Programaciones: 

La delegada de Lenguas Extranjeras Elena Desiree Castillo Zaragoza comenta 

que en cuanto a la programación de postgrado,  no se está haciendo lo 

establecido en el CCT, por lo que hay que vigilar su cumplimiento para que 

esto no afecte a la licenciatura, ya que la administración debe apegarse a lo 

que el contrato dice en tiempo y forma. 

El maestro Víctor Ramón Orante Barrón hace un extrañamiento en la 

delegación de Polímeros y Materiales  porque están incumpliendo con el CCT y 

los delegados en turno no han ido a preguntar si los maestros tienen algún 

problema. Hay cierta complicidad,  los delegados no consultan a todos los 

académicos, hay ciertas arbitrariedades y cierta complicidad de delegados con 

la jefatura. El secretario general Jorge Rountree comenta que hay organismos 

y que se haga el procedimiento correspondiente a la comisión de vigilancia. 

El secretario de trabajo y conflictos Sergio Barraza Félix comenta sobre lo de 

las programaciones: Que cualquier duda que tengan, que por favor se me haga 

llegar, ya sea casos individuales y colectivos y para la Semana que entra 

vamos a verificar con la segunda etapa de la programación. 

Festejos: 

El secretario general comenta que nos han llegado algunas peticiones y 

tenemos que analizar muy bien que vamos hacer. Se esta viendo en los 

lugares donde se había apartado para hacerlas mas delante. 

La reunión finalizó a las 3:10 PM  

 

 

Atentamente. 

Ciencia y Cultura 

 

 

 

Lic. Cuauhtémoc Encinas Escárrega 

Secretario de Actas y Archivo 

STAUS 


